
SÚMULA

140ª Reunião Ordinária da Comissão Especial de Polí�ca Urbana e Ambiental (CPUA-CAU/RS)

 

DATA 17 Abril de 2024, quarta-feira HORÁRIO 09h às 12h

LOCAL Remota via Microso� Team

 

 

PARTICIPANTES

 

Isabel Cris�na Valente Coordenadora

Guilherme Osterkamp Membro 

Luís Henrique Brock Membro 

Andressa Mueller Membro

ASSESSORIA
Melina Greff Lai Arquiteta e Urbanista

Victor de Lemos Silva Assistente de Atendimento e Fiscalização

 

Convidados

Fausto Leiria Secretário de Relações Ins�tucionais

Josiani Bernanrdi Gerente de Planejamento e Estratégia

 

1. Verificação do quórum

Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 09h37min, com os(as) Conselheiros(as) acima
nominados(as). 

 

2. Aprovação da súmula da reunião anterior

Votação A súmula da reunião  139ª  reunião ordinária é aprovada por unanimidade  dos presentes.

Encaminhamento Encaminhar para assinatura e publicação no site do CAU/RS.

 

3. Aprovação da pauta e extra pauta

Encaminhamento Man�da a pauta previamente definida. Incluída a extrapauta 6.1 Relato da reunião CAU/BR

 

4. Comunicações

Relatores Membros da CPUA-CAU/RS

Comunicado A coordenadora Isabel comunica que foram encaminhadas às indicações para o Conselho
Diretor referentes às par�cipações na comissão temporária ou grupo de trabalho, sendo
estabelecido o grupo de trabalho como a forma de condução do projeto Observatório Urbano,



no entanto será formalizado por uma deliberação as indicações dos componentes, Isabel
comunica que dia 09/05/24 será a inauguração do espaço do arquiteto. 

 

5. Ordem do dia

5.1 Informações sobre relações ins�tucionais e analise dos relatórios dos representantes

Fonte Membros CPUA-CAU/RS

Relatores Membros CPUA-CAU/RS

Discussão

A coordenadora Isabel fala sobre a necessidade das informações referentes às respostas dos
ques�onários retornados dos Representantes Ins�tucionais. A assessora Melina apresenta a
planilha com as úl�mas respostas enviadas, a par�r do qual será elaborado um relatório das
respostas e apresentado à comissão. Bem como ajustes ao ques�onário atual, será
compar�lhado com a comissão para analise. O secretário ins�tucional Fausto explica que o
relatório foi redigido pela composição da CPUA anterior, salienta a voluntariedade dos
representantes em assumir a responsabilidade e estar à disposição para os compromissos, que
há uma oportunidade de melhoria na comunicação com os representantes para realizar um
relatório, acredita ser inviável realizar uma cobrança aos representantes devido a ser algo
opta�vo e sem pagamentos. O conselheiro Guilherme fala que é fundamental a presença de
Arquitetos e Urbanistas nos conselhos de planejamento urbano, relembrou os pontos posi�vos e
acredita que pelas ins�tuições locais poderia haver uma indicação mais asser�va com relação à
representação. O secretário ins�tucional Fausto fala sobre a relação dos representantes nos seu
conselhos, visto que o conselho representa todos os arquitetos em algumas votações opta por a
abstenção em virtude de não ir contra a alguma ins�tuição de arquitetura e também tomar
par�do. Fausto fala que a maioria dos representantes ins�tucionais que possuem uma efe�va
par�cipação são de conselheiros e ex conselheiros  e que muitos representam mais de uma
ins�tuição pois este cargo pode ser considerado uma militância classista. O Fausto explica a
forma que era executado o processo da relação direta com os representantes ins�tucionais para
ser mais próxima a relação, sugere que seja efetuada uma amostragem direta com a fala de
alguns representantes para iden�ficar o andamento do trabalho e par�cularidades dos
conselheiros; sugere que um reconhecimento em forma de premiação ou também um destaque
para os mais a�vos seria a forma de engajar. A coordenadora Isabel fala que a primeira ação
poderia ser de verificação dos relatórios anteriores com relação as respostas existentes e como
segunda ação um alinhamento do ques�onário já existente do ques�onário. Isabel fala sobre o
texto que foi elaborado pelo conselheiro Guilherme no qual, seria enviado aos representantes
para atualização dos temas propostos e discu�dos na reunião do seminário dos representantes,
convite para a par�cipação a�va dos representantes nas a�vidades junto a comissão e também o
encaminhamento do mapa que consta a rede de apoio com os representantes, conselheiros e
escritórios regionais. O Guilherme leu o texto e após foi aprovado para envio aos representantes.

Encaminhamento

Deliberação de solicitação de e-mail da comissão para os representantes ins�tucionais CPUA-
CAU/RS nº005/2024 é aprovada por unanimidade dos presentes.

Deliberação de convite de par�cipação do Gerente de Comunicação na reunião do dia
08/05/2024 CPUA-CAU/RS nº006/2024 é aprovada por unanimidade dos presentes.

 

5.2 Par�cipação da CPUA no evento do dia 28/05/24

Fonte Membros CPUA-CAU/RS

Relator Membros CPUA-CAU/RS / Josiane Bernardi 

Discussão A assessora Melina apresenta a deliberação sobre as sugestões de indicações para serem
analisadas no Conselho diretor.  Os membros ajustam os termos e comentam sobre as sugestões
de: Arquiteto Vinicius de Moraes Ne�o, Prof. Doutor e docente na Escola de Arquitetura e
Urbanismo UFF, e também A Engenheira Ambiental Sofia Royer Moraes Doutoranda em Recursos



Hídricos IHP - UFRGS. A gerente de planejamento e estratégia Josiane apresenta a programação
do evento com as par�cipações do evento para alinhar as dúvidas da comissão e no qual
contempla algumas demandas da comissão. A Josiane ressalta que o cronograma ainda está em
desenvolvimento mas que o evento centraliza a par�cipação de uma comissão somente e sim há
uma interação dos membro quem compõem o CAU para que ocorra uma intera�vidade geral,
fala que houve contatos com os conselheiros e en�dades do litoral para abstrair os temas mais
relevantes, também haverá uma par�cipação da Ulbra - Torres no evento. O conselheiro
Guilherme Osterkamp e o conselheiro Luis Henrique Brock par�ciparão do evento em momentos
dis�ntos. 

Encaminhamento Deliberação de indicação de nomes e tema para palestra do evento Rumos Litoral CPUA-CAU/RS
nº007/2024 é aprovada por unanimidade dos presentes.

 

5.3 Observatório Urbano de CAU-RS

Fonte Membros CPUA-CAU/RS

Relator Membros CPUA-CAU/RS 

Discussão

A coordenadora Isabel explica que será composto um grupo de trabalho para a execução do
projeto e inicia com as sugestões de nomes para sua composição, que irá contar com 6 membros
dentre eles no mínimo 2 empregados, e os demais membros devem ser conselheiros ou
profissionais com experiência ou conhecimento comprovado sobre o tema. A conselheira
Andressa sugere o nome da professora Carla Petry, que é Geóloga e atua na área de
Geoprocessamento e Topografia. A coordenadora Isabel sugere o nome do conselheiro Pedro
Xavier, a conselheira Andressa Muller, um funcionário com conhecimentos em plataformas
digitais e um funcionário com conhecimentos em IGEO. Isabel irá se comunicar com o Secretário
de Relações Ins�tucionais Fausto Leiria, para iden�ficar se há alguma sugestão de componentes
do grupo oriundos da UFRGS no qual já possuem um observatório.

Encaminhamento e Será pautado novamente para a próxima reunião para gerar a deliberação das sugestões do
componentes do Grupo Execu�vo do Observatório Urbano.

 

6 Extrapauta  

6.1 Relato reunião da CPUA/BR

Fonte Membros CPUA-CAU/RS

Relator Membros CPUA-CAU/RS

Discussão A coordenadora Isabel fala que deve-se alinhar um cronograma de par�cipação nos eventos do
CAU/BR durante o ano, serão três encontros:

22/05 - Encontro Nacional das CPUAS em São Paulo/SP, serão apresentados todos os planos de
trabalhos de cada CPUA.

19/08 até 21/08 - Com par�cipações das CPUAS, ATHIS e Patrimônio em Fortaleza/CE.

E um terceiro encontro que estão por definir datas, locais e temas.

A coordenadora Isabel relata as trocas de informação com os demais CAU/UF, destaca o
representante do CAU/MT que relatou sua ação de no�ficação sobre planos diretores aos
municípios que não �nham ou estavam desatualizados, que foi ampliando as esferas de
no�ficações até conseguir um apoio junto ao Ministério Público Estadual, que no�ficou e
es�pulou prazos para regularizações. Isabel fala também que a CPUA/BR entende que o os
CAU/UF necessitam ter representações por este mo�vo estará elaborando uma Nota Técnica que
será encaminhada aos Estados e Municípios. Isabel fala que será enviado a carta aos candidatos
das eleições municipais, relata os principais pontos do plano de trabalho da CPUA/BR, projeto



"Amazônia 2040", ATHIS padronização de ações entre CAU/UF e polí�cas urbanas e legislação
urbana e ambiental.

Encaminhamento e Sem encaminhamentos

 

7. Definição da pauta para a próxima reunião

Assunto Comunicação com os representantes ins�tucionais

Fonte CPUA-CAU/RS /Gerente de comunicação Luciano Antunes

Assunto Deliberação do Grupo Execu�vo do "Observatório Urbano"

Fonte CPUA-CAU/RS 

 

8. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 11h50min com os(as) par�cipantes acima nominados(as).

Encaminhamento A súmula desta reunião será enviada por e-mail para leitura e revisão.

 

Documento assinado eletronicamente por VICTOR DE LEMOS SILVA, Secretário(a) da Reunião, em
02/05/2024, às 16:25, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23
de setembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por ISABEL CRISTINA VALENTE, Coordenador(a), em 20/06/2024, às
17:15, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de
2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no portal do SEI CAU, endereço caubr.gov.br/seicau, utilizando o
código CRC 7222B3D7 e informando o identificador 0209804.
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